

Fecha 26.11.2008	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

ALICIA SALGADO

CUENTA CORRIENTE

alicia.salgado@nuevoexcelsior.com.mx



Subasta de espectro con asegunes

Aunque la intención de la subsecretaria de Comunicaciones, **Purificación Carpintero**, es emitir la primera convocatoria para la licitación del espectro radioeléctrico en las primeras dos semanas de diciembre y empatar la subasta de la frecuencia de 1.9 megahertz con la de 1.7-2.4 Mhz (que para muchos no es adecuada), la complicación mayor para lograrlo no viene de la Cofetel o de Competencia, sino de Hacienda, que encabeza **Agustín Carstens**, aun cuando le haga manita de puerco su amigo, el secretario **Luis Téllez**.

Dado que la Ley Federal de Derechos no fue modificada como se planteó al Congreso en septiembre y quedó en firme el criterio de cobrar en un aprovechamiento el valor de la frecuencia que el Estado concessionaria (244b de la Ley Federal de Derechos), hay necesidad de esperar a que fije criterio definitivo sobre el cobro de aprovechamientos y derechos el Pleno de la Suprema Corte, que preside el ministro **Guillermo Ortiz Mayagoitia**.

Esto porque la semana pasada, cuatro de cinco ministros integrantes de la Segunda Sala votaron en contra de la ponencia del ministro **Salvador Aguil-**

re Anguiano, en la que le concedía el amparo a Telcel, que dirige **Daniel Hajj**, para no pagar los derechos de la subasta de frecuencias de 2005, aquella que coordinó **Jorge Álvarez Hoth**.

Con la votación en contra y dado que hay dos criterios judiciales al respecto (el fallo concediendo el amparo a Iusacell, que dirige **Gustavo Guzmán**, de la misma sala, y el fallo negando el amparo a Telefónica, que preside **Francisco Gil**, de la misma sala), el mismo ministro propuso que el caso lo revisara el Pleno para fijar un criterio definitivo.

Si lo ve con ojos de buena fe (algo escaso en el sector), no pueden seguir prevaleciendo criterios distintos, más cuando se va a lanzar la subasta de espectro radioeléctrico más ambiciosa del país.

Iusacell pagó poco y no paga más derechos; Telcel ha reservado todo que para el efecto es como pagar, y Telefónica pagó entrada y sigue pagando mucho, de manera que imagine qué galimatías tiene ante sí la SHCP para cobrar aprovechamientos o derechos de la nueva subasta.

Por cierto, ayer en la presentación del Informe de Labores de la Cofetel, algo digno de contar es el buen trato que se dan los comisionados entre sí, pues **Héctor Osuna** dio no sólo la bienvenida sino la palabra a **Rafael del Villar** y a **Gonzalo Martínez Pous**, y este último reconoció la labor

que realizaron **Eduardo Ruiz Vega** (que estuvo ahí) y **Gerardo González Abarca**.

Decían que **Osuna**, **José Luis Peralta** y **Ernesto Gil Elorduy** iban a cerrar filas y no les iban a dejar ni abrir la boca. Pero contrario a esto, la cordialidad que externan parece que se ha expresado en votos unánimes en el Pleno hasta hoy, aunque diferir enriquece.

Por lo pronto, el escándalo está desatado sobre el contrato suscrito entre Telmex, que dirige **Héctor Slim**, y Dish México, formada por MVS Comunicaciones, que preside **Joaquín Vargas**, y EchoStar Corporation, cuyo presidente y CEO es **Charlie Ergen**, pues aunque se asegura que es un contrato de servicios de facturación y cobranza (uno similar tiene en vigor pero termina en abril Dish Internacional Networks con ATT en Estados Unidos), será revisado por todos los extremos, incluyendo lo inscrito en el apartado 2.9 del título de concesión de Telmex, en el que se establece que la empresa no puede darse ventajas exclusivas ni a sí misma ni a los demás concesionarios de servicios relacionados con el título de concesión.

En fin. Lo más controvertido parte de lo siguiente: ¿por qué esperar a que fuera un hecho consumado esta asociación y no revisarla antes? ¿No por eso despidieron al director de supervisión en Cofetel? Y si sólo



Fecha 26.11.2008	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

es un contrato de prestación de servicios de facturación como el de Telecom-Telégrafos, o el de Inbursa, ¿por qué hay versiones que dicen que **Ernesto Vargas** comentó a un alto funcionario que Telmex compraría las cajas y se las rentaría a Dish México? ¿Se entendería eso por prestar el servicio de televisión restringida de manera indirecta? ¿Dónde está la carta de **Casasus** en la que interpretó que Telmex podía prestar el servicio de TV Restringida y que la restricción de su título se refería a TV abierta? Hay mucho de donde especular, ¿no cree usted? ¡Bon appetit!

De Fondos a Fondo

El ex subprocurador fiscal Am-

brosio Michel presenta su libro *Defraudación fiscal*. Encabezan el acto el presidente del SAT, **Alfredo Gutiérrez**; el abogado y notario **Ignacio Morales Lechuga**, así como **Gerardo Laviaga**, del Instituto de Ciencias Penales. La cita es hoy en el Club de Industriales a las 8 de la noche.

Fíjese que la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE), que preside **Mario Sandoval**, no dudó en convocar a los gobernadores de Aguascalientes, **Luis Armando Reynoso**; de Coahuila, **Humberto Moreira**; de Chihuahua, **José Reyes Baeza**; del Edomex, **Enrique Peña**; de Guanajuato, **Juan Manuel Oliva**; de Jalisco, **Emilio González**; de Morelos, **Marco**

Adame; de Nuevo León, **Nati González Parás**; de Puebla, **Mario Marín**; y de Sonora, **Eduardo Bours**, entidades donde está asentada la mayor generación de empleos y financiamiento de empresas como Ford Credit, GMAC, Nissan, Renault, GE Money, Dexia, Navistar, entre otras.

La intención es que con sus jugosas participaciones y recursos apoyen con garantías financieras bajo coordinación de la Secretaría de Hacienda y de Nafin, que dirige **Mario Laborín**, a los brazos financieros de las armadoras que están establecidos en sus estados, pues a la hora de atraer inversiones también hay que recordar que en los ciclos malos es cuando hay que retener empleos.